
Dear Readers,

it was about time, and now we did it: János Békési has just written a programme enabling 
an OAI gateway and registered Kakanien revisited at OAIster.org. Kk.rev’s articles and 
reviews have already been harvested. This is a breakthrough for the platform!

>> As for November’s new releases, Wolfgang Müller-Funk’s thoughts on »Dynamic 
Spaces. Narratives and Chronotopoi in Christoph Ransmayr’s Der fliegende Berg« have 
been added to the Theory section. 

>> Also, three Case Studies have been published: Gertraud Marinelli-König writes 
about »The Press in the Slavic Crownlands of the Habsburg Monarchy before 1848 and 
Viennese Consumer Press as Sources for Research«, Ibolya Murber analyses »Hungary 
and the Austrian Anschluss between the Wars« on the basis of diplomatic documents; 
finally, Milka Car gives an overview about »Croatian Documentary Novels in the 1990’s«.

>> Mariana Hausleitner published her Review of Cornelia Schlarb’s monography on 
Lutheran communities in Bessarabia, 1814-1940.

>> Within the Materials section Hana Blahová and Kurt Ifkovits report about the 
conference »Kafka and Power. 1963 / 1968 / 2008«, and Carl Freytag, Ian Innerhofer 
and Tamara Scheer present the outcomes of the conference »›Central Europe‹ and 
›Southeast Europe‹ as Space for Design. German and Austrian Expertises in the Era of the 
World Wars« in Reports. 
Eleonore Lappin and Michael Nagel present the two volumes of »German-Jewish 
Press and Jewish History: Documents, Representations, Interrelations« in Books.
The University of Vienna sent the Programme for the project presentation »Inter-
disciplinary Forum for Dialogue«.
Calls for Papers have been posted by University of Graz for the »Conference on 
Applied Interculturality Research (cAIR)« (Deadline: 15.02.2009), University of 
Padua for »The World before and after 1989« (Deadline: 01.12.2008), University 
of St. Andrews for »Postcommunist Visual Culture and Cinema. Interdisciplinary 
Studies, Methodology, Dissemination« (Deadline: 15.12.2008), Moses Mendelssohn 
Zentrum für europäisch-jüdische Studien for »Concealed Faith or Double Identity? 
Marranism in the 19th and 20th Centuries« (Deadline: 01.12.2008), University of 
London and University of Oslo for »Crossing Boundaries. The Making and Circulation 
of Art and Literature« (Deadline: 31.12.2008), Deutsches Polen-Institut for »Vier 
Forschungsstipendien für das Jahr 2009« (Deadline: 31.12.2008), and Alpen-Adria 
University for »Laboratorium/Baustelle Kultur. Konzeptionen/Debatten/Diskurse der 
Zwischenkriegszeit in Österreich« (Deadline: 31.01.2009).

>> For the exact titles of all articles, presentations and materials, as well as for the 
particular hyperlinks, please see below, or press the menu-button New Releases 
(http://www.kakanien.ac.at/akt). If you have any comments, questions or suggestions 
regarding this Newsletter or the platform in general, contact redaktion@kakanien.ac.at or 
editor@kakanien.ac.at. 

Geschätzte Leserinnen und Leser,

es war im Rahmen unserer Bemühungen zur Förderung des Open-Access-Gedankens an 
der Zeit und nun haben wir auch diese Hürde genommen: János Békési hat eine OAI-
Schnittstelle programmiert. Kakanien revisited ist nun bei OAIster.org registriert und die 
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Artikel und Rezensionen wurden bereits aufgenommen. Dies ist ein weiterer großer Schritt 
für die Plattform!

Weiters gibt es eine große Menge an neuen Publikationen zu vermelden: In der Theorie-
Sektion hat Wolfgang Müller-Funk seine Überlegungen »Räume in Bewegung. 
Narrative und Chronotopik in Christoph Ransmayrs Der fliegende Berg« veröffentlicht. 

Auch gibt es drei Fallstudien zu vermelden: Gertraud Marinelli-König publizierte 
»Die Zeitschriftenlandschaft in den slawischen Ländern [der Habsburgermonarchie] vor 
1848 und die Wiener Unterhaltungsblätter als Quellen«, Ibolya Murber untersucht 
»Ungarn und den Anschluss Österreichs in der Zwischenkriegszeit« anhand von 
Gesandtschaftsakten und Milka Car gibt den Überblick »Von der testimonialen Prosa bis 
zum Postmodernismus. Kroatischer Dokumentarroman in den 1990er Jahren«.

Mariana Hausleitner publizierte ihre Rezension von Cornelia Schlarb: »Tradition im 
Wandel. Die evangelisch-lutherischen Gemeinden in Bessarabien 1814-1940«.

In den Materialien wurden zwei Konferenz-Berichte lanciert: Hana Blahová und 
Kurt Ifkovits geben die Ergebnisse der Konferenz »Kafka und die Macht. 1963 / 1968 
/ 2008« wieder und Carl Freytag, Ian Innerhofer und Tamara Scheer referieren 
über die Konferenz »›Mitteleuropa‹ und ›Südosteuropa‹ als Planungsraum. Deutsche und 
österreichische Expertisen im Zeitalter der Weltkriege«.
Eleonore Lappin und Michael Nagel präsentieren die beiden Bände »Deutsch-jüdi-
sche Presse und jüdische Geschichte: Dokumente, Darstellungen, Wechselbeziehungen« 
unter Bücher.
Die Universität Wien postete das Programm zur Präsentation des »Interdisziplinären 
Dialogforums«.
Calls for Papers stammen diesmal von der Universität Graz für die »Conference on 
Applied Interculturality Research (cAIR)« (Deadline: 15.02.2009), der University of 
Padua für »The World before and after 1989« (Deadline: 01.12.2008), der University of 
St. Andrews für »Postcommunist Visual Culture and Cinema. Interdisciplinary Studies, 
Methodology, Dissemination« (Deadline: 15.12.2008), vom Moses Mendelssohn 
Zentrum für europäisch-jüdische Studien für »Versteckter Glaube oder doppelte 
Identität? Das Bild des Marranentums im 19. und 20. Jahrhundert« (Deadline: 
01.12.2008), von der University of London und der University of Oslo für »Crossing 
Boundaries. The Making and Circulation of Art and Literature« (Deadline: 31.12.2008), 
vom Deutschen Polen-Institut für »Vier Forschungsstipendien für das Jahr 2009« 
(Deadline: 31.12.2008) und vom Institut für Germanistik an der Alpen-Adria 
Universität für »Laboratorium/Baustelle Kultur. Konzeptionen/Debatten/Diskurse der 
Zwischenkriegszeit in Österreich« (Deadline: 31.01.2009).

Wie stets gilt: 
Die jeweils neuesten Texte, Materialien, Präsentationen und Links finden Sie tagesaktuell 
unter Aktuelles (http://www.kakanien.ac.at/akt) – und auch die BetreiberInnen der 
Weblogs (http://www.kakanien.ac.at/weblogs) nehmen sich entsprechender Hinweise 
stets gerne an.

Theorie:

Wolfgang Müller-Funk (Wien): Räume in Bewegung. Narrative und Chronotopik in 
Christoph Ransmayrs Der fliegende Berg

Fallstudien: 

Gertraud Marinelli-König (Wien): Die Zeitschriftenlandschaft in den slawischen 
Ländern [der Habsburgermonarchie] vor 1848 und die Wiener Unterhaltungsblätter 
als Quellen
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Ibolya Murber (Szombathely): Ungarn und der Anschluss Österreichs in der 
Zwischenkriegszeit. Analyseversuch anhand von Gesandtschaftsakten
Milka Car (Zagreb): Von der testimonialen Prosa bis zum Postmodernismus. 
Kroatischer Dokumentarroman in den 1990er Jahren

Rezension:

Mariana Hausleitner (München): Zur Entwicklung der evangelischen Deutschen in 
Bessarabien 1814-1940. Rezension v.: Cornelia Schlarb: Tradition im Wandel. Die 
evangelisch-lutherischen Gemeinden in Bessarabien 1814-1940. Köln, Weimar, Wien: 
Böhlau 2007 (Studia Transylvanica 35), 669 pp.

Berichte:

Hana Blahová / Kurt Ifkovits (Wien): Kafka und die Macht. 1963 / 1968 / 2008
Carl Freytag / Ian Innerhofer / Tamara Scheer (Wien): »Mitteleuropa« und 
»Südosteuropa« als Planungsraum. Deutsche und österrichische Expertisen im 
Zeitalter der Weltkriege

Bücher:

Eleonore Lappin (St. Pölten) / Michael Nagel (Bremen): Deutsch-jüdische Presse und 
jüdische Geschichte: Dokumente, Darstellungen, Wechselbeziehungen / German-
Jewish Press and Jewish History: Documents, Representations, Interrelations 1
Eleonore Lappin (St. Pölten) / Michael Nagel (Bremen): Deutsch-jüdische Presse und 
jüdische Geschichte: Dokumente, Darstellungen, Wechselbeziehungen / German-
Jewish Press and Jewish History: Documents, Representations, Interrelations 2

Veranstaltungen:

Universität Wien (Wien): Interdisziplinäres Dialogforum

Calls for Papers:

University of Graz (Graz): Conference on Applied Interculturality Research (cAIR) 
[Deadline: 15.02.2009]
University of Padua (Padua): The World before and after 1989 [Deadline: 01.12.2008]
University of St. Andrews (St. Andrews): Postcommunist Visual Culture and Cinema. 
Interdisciplinary Studies, Methodology, Dissemination [Deadline: 15.12.2008]
Moses Mendelssohn Zentrum für europäisch-jüdische Studien (Potsdam): Versteckter 
Glaube oder doppelte Identität? Das Bild des Marranentums im 19. und 20. 
Jahrhundert / Concealed Faith or Double Identity? Marranism in the 19th and 20th 
Centuries [Deadline: 01.12.2008]
University of London/University of Oslo (London/Oslo): Crossing Boundaries. The 
Making and Circulation of Art and Literature [Deadline: 31.12.2008]
Deutsches Polen-Institut (Darmstadt): Vier Forschungsstipendien für das Jahr 2009 
[Deadline: 31.12.2008]
Institut für Germanistik an der Alpen-Adria Universität (Klagenfurt): Laborato-
rium/Baustelle Kultur. Konzeptionen/Debatten/Diskurse der Zwischenkriegszeit in 
Österreich [Deadline: 31.01.2009]

Termine | Veranstaltungshinweise:

http://www.kakanien.ac.at/serv/term/2008?mDispl=12
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http://www.kakanien.ac.at/mat/Germanistik_Klagenfurt2.pdf/abstract
http://www.kakanien.ac.at/mat/DPI1.pdf/abstract 
http://www.kakanien.ac.at/mat/Univ_London_Univ_Oslo1.pdf/abstract
http://www.kakanien.ac.at/mat/MMZ1.pdf/abstract
http://www.kakanien.ac.at/mat/Univ_St_Andrews1.pdf/abstract 
http://www.kakanien.ac.at/mat/Univ_Padua1.pdf/abstract
http://www.kakanien.ac.at/mat/Univ_Graz4.pdf/abstract 
http://www.kakanien.ac.at/mat/Univ_Wien5.pdf/abstract 
http://www.kakanien.ac.at/mat/ELappin_MNagel2.pdf/abstract 
http://www.kakanien.ac.at/mat/ELappin_MNagel1.pdf/abstract 
http://www.kakanien.ac.at/mat/CFreytag_IInnerhofer_TScheer.pdf/abstract 
http://www.kakanien.ac.at/mat/HBlahova_KIfkovits1.pdf/abstract 
http://www.kakanien.ac.at/rez/MHausleitner1.pdf
http://www.kakanien.ac.at/beitr/fallstudie/MCar3.pdf/abstract 
http://www.kakanien.ac.at/beitr/fallstudie/IMurber1.pdf/abstract 


Weblogs / RSS-Feeds (for Firefox, Safari, Opera ...):

Redaktion >> feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/redaktion/rss.xml
Editor >> feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/editor/rss.xml
Senior Editor >> feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/senior_editor/rss.xml
KinEast >> feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/kineast/rss.xml
BalkanCities >> feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/balkancities/rss.xml
Budapest >> feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/budapest/rss.xml
Sofia >> feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/sofia/rss.xml
SEE-EU >> feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/see-eu/rss.xml
WieHN-RAUM >> feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/wien/rss.xml
Jobs Weblog >> feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/jobs/rss.xml
Calls & Events >> feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/cfp_events/rss.xml

Die Redaktion erreichen Sie unter redaktion@kakanien.ac.at; für technische Aspekte wen- 
den Sie sich bitte an webmaster@kakanien.ac.at; die Leitung steht für Ihre Fragen unter 
editor@kakanien.ac.at zur Verfügung; in Fragen des Newsletters (Subskription, Abbestellung, 
Adressenänderung) kontaktieren Sie bitte newsletter@kakanien.ac.at. (Oder verwenden Sie die 
entsprechende Funktion auf der Plattform!) 

Ein Service von Kakanien revisited 
http://www.kakanien.ac.at/news 
Abbestellung, Subskription, Adressenänderung: newsletter@kakanien.ac.at 
Kontakt: redaktion@kakanien.ac.at 
© Kakanien revisited 2008
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